

# Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg

## Institut für Japanologie

### FS Japanologie

#### Fachschaftssitzung 04.06.2024

##### Anwesenheit:

Kai Bergmann (FSR), Anna Rukat (FSR), Husein Rasidov (Sinologie), Veronica Ludwin (Sinologie), Hasan Rasidov (Sinologie), Taiga Matsuoka, Reo Nakamura, Christopher Wafzig, Leonard Woolf, Fabian Mitsko, Mia Wiskner, J. Holderbaum

(Die Mehrheit der FSR ist anwesend und beschlussfähig): ja

Sitzungsbeginn/-ende: 13:00-13:50Uhr | 04.06.2023 (Di)

### 1. Japo-Sino Event

Die Mitglieder der FS-Sinologie waren zu Besuch bei der Fachschaftssitzung, um kurzfristig am folgenden Freitag einen gemeinsamen Spieleabend im kleinen Rahmen vorzuschlagen. Da diese Idee Zustimmung fand, wurde es festgelegt, um 18:00 ein Event zu veranstalten und dafür auch über Whats-App zu werben.

### 2. Hanasukai Nachträglicher Finanzbeschluss

Zwar war für den vorherigen Hanasukai ein Budget von 50€ geplant, jedoch wurde dies aufgrund des REWE Mindestbestellwertes geringfügig überschritten, daher stimmte die Fachschaft dafür rückwirkend das Budget aus dem Posten 750.0219 Externe Verpflegung : Verpflegung Hanasukai auf 60€ zu erhöhen. (dafür: 8 dagegen: 0 Enthaltung: 1)

### 3. Event AK

Der Event AK plant am 14.6. einen Spieleabend durchzuführen. Dabei wurde sich besprochen welche Räumlichkeiten dafür passend wären. Entschieden wurde sich für die beiden großen Räume im Seminargebäude, da mit einer hohen Besucherzahl gerechnet wird. Es sollen mindestens 20 Japaner vorhaben zu erscheinen. Außerdem wurde sich gewünscht die Karaoke Maschine im oberen Raum aufzubauen und für das Event zu nutzen. Ebenfalls wurde die Notwendigkeit eines Plakats zur Bewerbung angesprochen.

Das folgende Event wäre der Filmabend am 21.6., für den noch kein Film entschieden wurde.

### 4. Hanasukai Nachbesprechung

Insgesamt ist der Hanasukai gut verlaufen. Im späteren Verlauf haben sich, während dem Spielen Gruppen gebildet, die sich über Stunden hinweg nicht geändert haben. Vor allem in Hinblick auf den kommenden Spieleabend soll für dieses Problem noch ein Konzept entworfen werden, da das Hauptziel dieser Events das Knüpfen neuer Kontakte ist.

## 5. Fachschaftsraum

Da im Fachschaftsraum noch einiges an Pfand, sowie alte elektronische Geräte stehen, soll sich darum gekümmert werden ein Auto zu arrangieren. Eine Person der FS hatte sich bereit erklärt einen eventuellen Mietwagen zu fahren, bis zur nächsten Sitzung sollte sich zu Möglichkeiten von Mietwagen informiert werden.

## 6. Mitarbeiterbesprechung

Der Fachrat Christopher Wafzig hatte im Auftrag der Fachschaft in der vorherigen Woche an einer Mitarbeiterbesprechung des Instituts teilgenommen und berichtete von dieser.

Das Institut habe eine niedrige Anwesenheit in den Kursen bemängelt. So würden beispielsweise von 45 Studenten des zweiten Semesters rund 20-30 an den Kursen in Präsenz teilnehmen. Die Teilnahme an den OAWG und KGOA-Kursen sei ebenfalls „durchwachsen“.

Als Konsequenz dafür hatte Frau Wuthenow vor die Folien, welche während der Corona-Zeit erstellt wurden und jetzt auf Moodle verfügbar sind, von nun an nur noch ohne Ton anzubieten. Da dies nach Meinung der Fachschaft eine Maßnahme ist, die ihr Ziel verfehlt und Studenten zur Last fällt die aus Krankheitsgründen o.ä. nicht präsent sein können, wird sich die Fachschaft im Dialog mit dem Institut dafür einsetzen, dass diese Maßnahme verhindert wird.

Außerdem gab es von dem Institut die Rückmeldung, dass sie sich wünschen würden, die Fachschaft würde in Zusammenarbeit mit der Sinologie dafür sorgen, dass es OAWG und KGOA-Tutorien gibt. Genau das wurde auch in den vergangenen Wochen schon unter den Fachschaften ausgehandelt.

Das Institut meldete, dass die Daten-Migration zu HeiCo vollständig sei und jetzt die Bereinigung der Daten im Gange wäre. Für die Aufbesserung des HeiCo Systems habe das Institut Gelder von der Uni bekommen und plane noch die sinnvolle Einsetzung dieser.

Heidelberg den 04.06.2024

